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购买的房子迟迟不能办理过户手续，
再仔细一查，原来这套房子早已经卖给了
别人，近日，家住柯城区的范先生就遭遇了

“一房二卖”的骗局。
“一房二卖”是指房屋所有人将同一房

屋先后出卖给不同的买受人。出卖人往往
已经收取了两个买受人部分或者全部购房
款，而事实上却不可能同时满足所有买受
人的购房需要。

2020年，范先生通过朋友介绍认识了
阿龙（化名）。经过一段时间的接触，范先
生听说阿龙家里拆迁，并分到了三套拆迁
房，阿龙表示他想将其中的一套房屋卖
掉。恰巧范先生有购房的需要，得知这个
消息后便动了心，主动找到阿龙商量买房
子的事情。

2020年1月，双方签订了购房合同，范
先生将购房款 58.6万元全部支付给对方。
因为买下的房子还没建好，范先生便想等
到办理房产证的时候再将房屋过户。

2023年，房子修建完工并通过了验
收，但阿龙却迟迟不肯将房屋过户，还找了
各种理由搪塞范先生。当范先生看见其他
的住户都办理了房产证后，便心生疑虑。
他多次找到阿龙询问，阿龙就是迟迟不肯

办理。
多次商量无果后，范先生一纸诉状将

阿龙告上了法庭。经过侦查发现，早在
2018年12月，阿龙就与买家黄某签订了房
屋买卖协议，以 55万元的价格卖了该房
子，且在 2023年 1月份办理完过户。阿龙
如此行事，完全是因为深陷赌局，债台高
筑，为了还债才想到“一房二卖”的方式套
取房款，所得房款均被其用于个人还债及
日常挥霍。

近日，阿龙涉嫌合同诈骗罪一案由柯
城区人民检察院提起公诉。经柯城区人民
法院开庭审理后，被告人阿龙被判处有期
徒刑并处罚金。

检察官提示，“一房二卖”往往出现在
二手房交易中，二手房易存在“一套房源多
个中介在卖”“房东和购房者信息不对称”
等问题，这就使部分不法分子有机可乘。
房产买卖动辄数百万，购房者在购房前需
审核中介资格、买卖标的权属等情况，签订
正规、完备的房屋买卖合同并在房管局进
行备案，及时办理房产变更登记。

日常生活中如果遇到“一房二卖”时，
买房人可以请求解除合同、返还已付购房
款及利息、赔偿损失。

近年来，合资车企销量普遍下滑在汽
车行业已是屡见不鲜，今年上半年的情况
并未跳脱出这一现状。在记者统计的 14
家合资车企中，有 9家合资车企销量出现
同比下滑，占比达到了64.3%。

记者梳理发现，今年上半年，广汽丰
田、广汽本田、东风日产的销量分别为20.8
万辆、33.6万辆以及 33.05万辆，分别同比
下滑28.3%、25.8%和1.4%。

上汽通用、一汽-大众、一汽丰田在上
半年的销量分别为22.6万辆、75.45万辆和
32.9万辆，相较于 2023年同期分别下降
49.98%、11.1%、11.82%。

神龙汽车、北京现代与华晨宝马在上
半年的销量依次为 3.77万辆、10万辆和
31.95万辆，分别同比下滑 14.77%、18.9%、
4.3%。

上半年，销量实现同比增长的是上汽
大众、悦达起亚、长安福特、长安马自达、上
汽通用五菱，销量分别为51.21万辆、10.96
万辆、11.16万辆、3.68万辆和 64.65万辆，
分别同比增长 13.36%、73.1%、13.36%、
14.4%和24.3%。其中，销量增幅最大的是
悦达起亚，高达 73.1%。在“内外销并举”
的发展战略下，悦达起亚在海外市场的业
务为其销量增长作出了突出贡献。

值得关注的是，在 14家合资车企中，
销量排名前三的是一汽-大众、上汽通用
五菱和上汽大众，扛起合资销量大旗的仍

然是一汽-大众。
作为合资阵营的“老大哥”，在销量上，

一汽-大众与自主品牌比亚迪之间已经形
成明显的差距。根据乘联分会的统计数
据，2024年上半年，比亚迪汽车销量同比
增长20.3%达到138.85万辆，领先一汽-大
众63.4万辆。

电动化转型缓慢，被行业认为是合资
车企销量持续下滑的主要因素。乘联分会
披露的数据显示，2024年6月，自主品牌新
能源汽车渗透率为 60.7%；豪华车中的新
能源汽车渗透率为 34.4%；主流合资品牌
新能源汽车渗透率仅有7.4%。

一位合资车企内部人士此前对记者表
示，从目前来看，合资车企新能源汽车更多
的还是以油改电的产品模式来追逐市场需
求。目前，市场上合资车企新能源汽车产
品供给仍然比较少。去年，自主品牌在中
国市场上投放了大约94款新能源车型，而
合资品牌只推出了 9款新能源产品，存在
较大的差距。

有业内人士表示，预计到 2030年，在
中国，燃油车市场份额会进一步被压缩，届
时中国市场将有四分之三的汽车为电动汽
车。“国外汽车品牌在中国市场不应该在一
个越来越小的市场中去卖车，必须在电动
汽车方面构建起自己的竞争力，而要提高
竞争力，与中国新势力车企合作不失为一
个很好的途径。” 据《中国经营报》

我们就近期在三衢客户端“通衢问政”中所反
映的房地产方面部分热点问题，进行如下整理，供
大家参考。

一、孙姜大桥底可否建市民开放水域游
泳中心

问：衢州西区智慧岛百家塘这边孙姜大桥底，
一年四季游泳的人很多，现在夏天游泳的市民更加
多。能否结合智慧岛开发出更多的区域活力，在这
里建一个衢州游泳中心？供市民游泳娱乐休闲等。

市资规局：根据高铁新城总体规划，目前该区
域没有相关的规划。

二、中梁首府项目维修问题

问：2019年就反映过中梁首府一项目处于无人
维修的状态，到现在5年了，也没有人管、没人修，请
问什么时候能解决？

市住建局：该楼盘的房开公司反馈该项目于
2018年 12月 17日集中办理交付手续，2022年 2月
施工方明确回复不再履行该项目的维保修义务，项
目一直处于无人维修的状态。2022年 6月已向柯
城住建局物管中心上报材料，表示房开公司已无力
维修并同意使用物业保修金进行维修，其间也配合
相关单位提供了所需的资料。

衢州市住房中心已多次与该楼盘房开公司沟
通该事宜，房开公司表示为解决项目维修问题，资
料已提交相关单位，关于如何使用物业保修金进行
维修，建议您可咨询柯城区住建局物管中心。

三、海绵城市是这样的吗

问：前段时间，本人反映瑞文府路面问题。贵
单位反馈：路面用钢板收边，与绿化带衔接，符合海
绵城市建设理念。请问海绵城市哪条规定说路面
用裸露钢板收边的，部分钢板都断裂了，看看其他
小区都是用侧石收边的，人家也不渗水，难道人家
就不符合海绵城市要求？

衢通集团：瑞文府小区道路按照设计图施工，
为减少材料视觉衔接差异选择钢板收边，保持路面
与绿地衔接不破碎。您提出的部分钢板断裂问题，
我司已进行全面排查并及时维修跟进。

四、双港街道一地块何时开发

问：双港街道 2023-1 号出让地块在去年就成
交了，过去这么久了，还要开发吗？另外，规划的双
港小学到了什么建设进度了？

柯城区资源规划分局：据了解，双港街道2023-
1号出让地块项目目前正在积极推进各项审批程
序，届时将会进行相应的公示。规划双港小学目前
暂无建设计划，实施情况及实施期限以政府开发时
序为准。

五、新房未装修也没入住，物业费该怎么交？

问：交房两年，新房没有装修也没有入住，听说
其他城市物业费可以打折，请问我们衢州市有没有
政策规定物业费可打折的呢？

市住建局：目前，衢州市前期物业收费按照经
属地物价部门备案的物业服务合同相关约定缴
纳。按照前期物业服务合同约定，物业企业负责小
区公共区域相关的前台综合业务、公共设施设备
维护、公共秩序维护、绿化养护、卫生保洁等服务，
以及按照《衢州市物业管理条例》要求协助有关部
门对违建违搭、装饰装修、高空抛物等小区禁止事
项的劝阻、制止等。我局已联合市发改部门出台
《衢州市普通住宅小区物业“菜单式”服务标准》，
明确五个服务等级标准，属地发改部门将针对各
等级出台相应的物业费参考标准，推进物业服务
质价相符。目前，未有空置房减免等政策依据。
若您还有相关问题，可咨询0570-3053611。
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“一房二卖”

买二手房警惕这样的骗局
记者 黄欢 通讯员 杜依宁

房产资讯

超6成合资车企销量下滑


